

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

Las cuestiones financieras

En España, aunque abundemos demasiado los pobres, hay mucha gente rica. Y esta gente lee, pues lo natural es que entre los adinerados no abundan los analfabetos; lee, y prefiere las lecturas frívolas, insustanciales, relacionadas principalmente con la política.

Los escritos con carácter financiero agradan poco a los españoles, y ni aún a los acaudalados a quienes principalmente interesan, les entretiene su lectura.

De esto se vienen quejando las publicaciones dedicadas a los asuntos económicos, y los diarios populares prescinden de sus secciones bancarias, mercantiles, industriales, porque créese que nadie las lee. El público español prefiere siempre aquellas columnas en que se habla de las cogidas de los toreros.

La natural consecuencia de esta aversión a los asuntos económicos es que muchísimas personas acaudaladas no son capaces de administrar con acierto sus respectivas fortunas.

Y de los opulentos no hablemos, porque éstos tienen la costumbre de depositar toda su confianza en sus administradores.

Ha venido la agitación producida por los proyectos tributarios del ministro de Hacienda, y se ha visto en seguida que entre el elemento capitalista hay muchos señores que no son capaces de estudiar a fondo estas cuestiones.

Y esto es sensible, porque si se leyese la Prensa financiera, y si la Prensa diaria hallase eco en el público al dedicar alguna atención a los asuntos económicos, el dinero español no sería manejado por unos cuantos señores que inician casi todos los grandes negocios, y no correría los riesgos debido a una constante desorientación, que tiene improductivos considerables capitales cuya acertada inversión daría un formidable impulso a la vida productora de España.

Si hubiese alguna afición a las cuestiones económicas, la quinta parte siquiera de la que tenemos a los toros, se formaría una opinión pública poderosa, atrayendo muchos capita-

listas que no se enteran y permanecen indiferentes, y se constituiría una gran fuerza social burguesa, a la que tendrían que atender más los Gobiernos, comprendiendo la necesidad de contar con ella, así para la tolerancia de los tributos como para el éxito de los empréstitos.

Difícil es desviar las inclinaciones de un público poco reflexivo.

Y seguiremos como ahora. Poco preparados para comprender el alcance de una idea financiera, pero muy dispuestos para juzgar la faena de un torero.

DIARIA POSTAL

Dejad a los hombres la libertad de formar pensamientos y de comunicárselos; ya veréis triunfar la libertad, desaparecer las preocupaciones y morir el despotismo. Sin esa libertad social, no hay buena constitución posible: si un individuo verdaderamente amante de la sociedad y de razón superior se ve privado del derecho de decir a sus consocios que tal traidor los engaña con sus latrocinios, las preocupaciones no morirán jamás y los abusos renacerán siempre...

Todo es lícito para despertar al pueblo de su funesto letargo, volverle al sentimiento de sus derechos e inspirarle el valor de defenderlos; no se es faccioso cuando se grita por los intereses sociales. Por último, por vehemente que se sea, no hay escritor incendiario cuando se dirige a un público por la voz de la imprenta, porque el escritor sólo es la autoridad de la razón: si disparata, peor para él; si tiene razón, será aplaudido, si persuade quedará justificado.

Callense los que opinan por el encadenamiento de la prensa por el temor de que algún escritor descubra que son ladrones, quebrados fraudulentos u otras cosas peores; esos no sirven más que para vegetar con los tiranos y los cobardes y no para gozar y convivir con hombres valerosos y libres.

Marat.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

La aventura de un Don Juan

Erase en la capital, mejor dicho, en el barrio donde llevaba a cabo sus galantes proezas, el don Juan; el genuino-tipo del conquistador callejero, que tenía por campo de sus hazañas y feudo de su señorío, aquellas callejuelas, conquistando a toda hembra, que convertía en «Inés» de sus pensamientos.

Y sucedió, que quiso extender sus dominios de conquistador, hastiado ya de respirar el monótono ambiente de aquellas calles. Germinando en lo íntimo de su ser, el fuego de la conquista, se sentía el héroe que necesitaba todo el orbe y todas las mujeres que en él moran para satisfacer su vanidad «donjuanteneriesca»...

Un día pasando delante una casa, vió en el balcón de ella una soberbia figura, una esbelta divinidad capaz de enloquecer a cualquier humano. Nuestro D. Juan, del cuento, sintió la impresión profunda que su vista le causaba; sintió renacer y bullir en sus venas todo su arte de conquistador; y con una soltura que envidiaran los galanes del siglo XV, plantado ante la acera de su casa, quitóse el sombrero para lucir los rizos de su perfumado pelo, y con mal disimulada presunción, alifóse el nudo de su corbata, perfiló las guías de su bigote...

Ni un solo día faltó ya; plantado ante aquel alcazar de oro, que guardaba la más sublime y hermosa criatura... Después de aquel largo plantón, se retiraba a su barrio, a cobijarse bajo el techo de su casa. Llena su imaginación de extravagantes proyectos y audaces empresas, no advertía, una sombra que continuamente venía siguiéndole, amparada en la obscuridad de la noche; ensibismado en sus meditaciones y acariciando sus doradas ilusiones, no había reparado en ella...

Una noche, que como de costumbre se retiraba a su domicilio; estando ya casi en él, sintió a sus espaldas el peso de una mano hombruna. Volvióse sobresaltado, dolido de que la brusquedad de aquel ademán interrumpiera su soliloquio. Dispuesto estaba a replicarle amargos apóstrofes, cuando el hombre que le detuvo díjole con voz áspera é imperativa: «Es necesario que no juegue usted conmigo.» El, quedó estupefacto é inmóvil, ante aquellas palabras, y más aún ante la

CUENTOS DEL JUEVES

inquietadora actitud del que las pronunciaba. Embargado por siniestros temores, ni se atrevió a replicarle: Y el otro continuó con visible enojo. «Sepa usted que la mujer que sigue, está comprometida para mí; entiéndalo bien y que sea la última vez que le vuelva a ver ante su casa, porque en este caso el escarmiento fuera ejemplar».

Ni a chistar se atrevía el aterrido D. Juan. Por su mente cruzaban escenas de aquel su glorioso antecesor. El reto a *Mejía* que le disputaba también una mujer. Vió a los héroes de las novelas sentimentales. Aquellas frases: «El mundo no podía contener a los dos. Uno había de morir para poseer un sólo corazón.»

Tentado estuvo de retar a su interlocutor, mas el miedo que había hecho presa de él, le paralizaba completamente, impidiéndole efectuar ningún movimiento, sin que el ejemplo ni el recuerdo de los héroes que ante su imaginación desfilaban, fueran suficiente estímulo, para que en un arranque caballeroso cruzara un guante a la casa de su rival... Y a los gritos que daba y que repecutían en la soledad del callejón, saliera a la ventana, las mozas del vecindario, a presenciar la escena más emocionante que contemplaran en su vida...

Aquel D. Juan, orgullo y gloria del barrio, que no dobló jamás su altiva cerviz; estaba ahora humillado ante un cualquiera... un rival.

Y aquella aventura, aquella derrota de su vanidad arrancóle lágrimas de impotencia y despecho a aquel conquistador de barrio, a aquel hombre que se consideraba el mayor galán callejero.

¡Pobre D. Juan, que lloraba ante un fracaso, ante una flaqueza de su espíritu, mientras las doncellas que él conquistó un día, le contemplaban sonriendo de su fanfarrona valerosidad.

Antonio Maria Moles

Alicante Julio, de 1916.

La carestía del papel

Cristóbal de Castro publica en el «Heraldo de Madrid» llegado ayer a Alicante un artículo anunciando que si el Gobierno no lo remedia, dentro de una semana tendrán que dejar de publicarse los periódicos porque ya no

pueden sufragar el elevadísimo precio del papel.

Advierte que como consecuencia de ello pararán 30 oficios que en España forman mayor contingente que los ferrocarriles y los mineros.

Lamenta que precisamente vaya a ocurrir eso con un Gobierno de periodistas, pues excepto los señores Barroso y Miranda, todos los ministros son o han sido periodistas.

Será una huelga forzosa sin precedentes, pues todas las profesiones incluso la médica, han holgado en España, excepto la periodística.

La fórmula para el abaratamiento la conoce hace meses el Gobierno: puede elegir entre la reducción del flete como se hizo para el trigo y para el carbón: la libre producción de la pasta, como se ha hecho de tantas primeras materias para tantas industrias; la rebaja de los transportes, como también se ha hecho para la naranja y las primas a la importación, como estamos hartos de ver que se hace para una infinidad de agovios plutocráticos.

CRONICA CARTAGENERAS

Las casetas de la feria

Me he parado con alegría infantil ante las casetas de la feria. Todas las mil chucherías y juguetes que contienen los tengo vistos millares de veces entre los días del año en mil establecimientos.

Ante la aparatosa exposición de juguetes, resurge, potente, el recuerdo de la niñez y me quedo extático contemplando esos caballitos y esas muñecas que muchas veces, la mayoría, son verdaderos mamarrachos, que yo, cuando niño, contemplaba absorto y cuya posesión constituía mi mayor alegría.

¡Feliz edad de sueños blancos y rosados en que un juguete tenía la magia de quitarnos una rabieta!

Veo muchos niños a mi lado que miran a las casetas con ojos de deseo.

Los padres ante la perspectiva de un desembolso procuran alejarlos de aquel sitio que es un tormento para ellos y una pesadilla para sus hijos.

¡Maldito dinero!

Unos señores se acercan y compran al niño un caballo grande que éste va arrastrando sobre sus ruedas por el piso de la calle, contento y cuidadoso como si el aire fuera a llevarse y unos golfllos, unos niños pobrecitos y desgraciados, sin padres que les compren juguetes, siguen tras el niño feliz, admirando tan bella adquisición con ojos de envidia.

Este cuadro que no tiene ante las gentes nada de particular, encierra todo un poema de dolor y tristeza para las almitas infantiles, para esos niños desgraciados que nunca han tenido un juguete.

Si no hubiese juguetes en el mundo habría que inventarlos porque forman parte integrante del alma tierna de los niños.

Vosotros, lectores, recordad vuestra infancia y vereis cuan cierto es lo que os digo.

¿No veis como a las niñas, con sus muñecas y sus ropitas, se les desarrolla el instinto de madres? ¿No veis cómo las cuidan y miman, dándolas besos y acariciándolas cual si fueran nacidas de sus propias entrañas?

¡Oh! Esto es muy bello y muy humano.

¿Y los niños? Con sus cajitas de pinturas, embadurnándolo todo, ¿no veis en ellos muchos artistas en cier-

nes? Al amasar con arcilla recogida por las calles y modelar toscamente figuras de personas y animales, ¿no advináis en muchos el alma en embrión de un Rodin ó un Julio Antonio?

Haciendo comedias en casa y jugando a teatros, ¿no habeis sorprendido a muchos niños con aptitudes para llegar a ser un Romea, un Maiques ó una Teodora Lamadrid ó una Rita Luna?

El juguete es necesario, es imprescindible y privar a los niños de lo que en suma vale unos cuantos céntimos, es un verdadero crimen.

Pero ¿y los niños pobres? ¿Quién se acuerda de ellos? ¿Quién dá consuelo a esas almitas al ver ¡pobrecillos! que otros niños gozan y disfrutan de lo que a ellos, por injusticias del régimen social, les está vedado?

Esto es muy doloroso y triste. Esos niños pobres ante las casetas de feria y ante los escaparates de las tiendas de juguetes, van incubando un odio mortal hacia las clases adineradas y pudientes que más tarde puede exteriorizarse siendo fatales sus consecuencias.

Es la hora de puesta del sol. De las baterías del «Pelayo», anclado en el puerto, disparan la salva de ordenanza, que atruena el espacio con sus estampidos.

Por un momento pasa por mi imaginación la tremenda catástrofe europea y pienso que esos millones de combatientes también son juguetes de los caprichos del destino cruel, del genio del mal.

¡Estos juguetes si que son caros!

José Dorado Martín

Cartagena, Julio, 1916.

Convocatoria

A los obreros en general del gas, electricidad, hojolería y sus similares

Compañeros: Redactado el proyecto del Reglamento para nuestra sociedad de resistencia, se os convoca a una reunión para el próximo sábado día 29 a las nueve de la noche en la Casa del Pueblo, Navas, 97 bajo.

Los asuntos a tratar son los siguientes:

- 1.º Dar cuenta del propósito de constituir la sociedad.
- 2.º Lectura y discusión del proyecto de Reglamento.

Como nos será imposible convocar individualmente a todos los compañeros, esta comisión espera le ayudareis avisándoos los unos a los otros. No falteis.

Alicante 25 Julio 1916.—La Comisión Organizadora.

Junta de festejos y propaganda del clima

Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas.

- D. Juan Agulló, 1 peseta.
D. Vicente Aznar, 1.
D. T. H. Griffes y C.ª, 5.
Sra. Viuda de B. Martínez, 1.
Centro Farmacéutico, 5.
Sra. Viuda de Vigrana, 2.
D. Francisco Pérez, 2'50.
D. Tomás Gadea, 4.
D. Manuel Navarro, 1.
D. Manuel Robles, 1.
D. Juan Albert, 1.
Doña Dolores Gomis, 0'50.
Doña Rosa Cano, 0'50.

Doña Josefa Pujalte, 0'50.
Doña Dolores Riera, 0'50.
Doña Josefa Cano, 0'50.
Doña Rosario Garcia, 0'50.
D. Josefa Iborra, 0'50.
Doña Rosario Torregrosa, 0'50.
Doña Feliciano L'oret, 0'50.
Doña Patrocinio Fenoll, 0'50.
Doña Guillermina Cano, 0'50.
Doña Mariana Menen, 0'50.
Doña Remedios Ripoll, 0'50.
D. José Romeu, 5.
D. Otilio Ruiz, 1.
Jefe de obras públicas de la provincia, 5.
D. Antonio Orenes, 1.
D. Lorenzo Climent, 1.
D. Vicente Miralles, 1.



PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

Gran acontecimiento taurino para el domingo 30 de Julio de 1916.

Se picarán, banderillearán y serán muertos a estoque

4 hermosos novillos-toros 4

de la muy acreditada ganadería de D. Agustín Flores de la cruz Santa Coloma, por los valientes y aplaudidos diestros

NIÑO DE BELEN Y JARDINERO

con sus correspondientes cuadrillas.

PRECIOS

Entrada de caballero, una peseta.
Entrada para señoras, niños y militares sin graduación, 50 céntimos.

Noticias

Esta mañana se ha celebrado el enlace de la bellísima señorita Asunción López, con nuestro buen amigo don Alejandro Montes.

Han apadrinado a los contrayentes D. Luis Comas, tío del novio y doña Luisa López, hermana de la novia.

Firmaron el acta como testigos don Ciriaco Cerceño y nuestro director.

La novia vestía elegante traje negro luciendo el simbólico ramo de azahar.

Después de la ceremonia los invitados se trasladaron a casa de la hermana de la novia, donde se sirvió un esplendido lunch.

Los nuevos esposos se trasladaron al inmediato pueblo de Monóvar, donde pasarán el día en compañía de la familia de la novia.

Al enviarles nuestra felicitación les deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado y una imperecedera luna de miel.

El Juzgado municipal de esta capital cita para que comparezca el día 31 del presente mes a Pilar García Navarro, con el objeto de prestar declaración en un juicio de falas.

Se asegura que a fines de Agosto se celebrará en nuestra Plaza de Toros, una corrida popular, en la que «Sale-ri» estoqueará seis toros de la ganadería del duque de Veragua.

APRENDICES se necesitan en la Litografía Moderna, en el Barrio de Benalúa, mayores de catorce años.

Anteanoche en el Café Español hubo gran concierto. Como el señor alcalde se ha llevado la banda municipal tan lejos, el dueño de este café quiso solazar a sus clientes dándoles música, y al efecto, la banda musical de la Cruz Roja de reciente organización, dió un gran concierto que terminó a las doce de la noche.

Las piezas musicales que ejecutaron fueron objeto de muchos aplausos, algunas de las cuales merecieron los honores de la repetición a instancias del numeroso público.

El Ayuntamiento de Benilloba ha expuesto al público el reparto de los arbitrios extraordinarios del presente año.

Un joven de 14 años, José Díaz Terol encontróse en la calle de Bailén el domingo, un bolso conteniendo 250 pesetas en billetes del Banco de España y 27 pesetas en metálico lo que se apresuró a depositar en la Inspección de Vigilancia.

Digna de aplauso se ha hecho la conducta del joven Díaz, con semejante rasgo de honradez.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

El domingo se celebró en la plaza de toros de Castalla una magnífica novillada con ganado de Flores.

La fiesta resultó un triunfo completo, para el diestro alicantino Ramón Sánchez (Metrallero) que despachó la corrida escuchando grandes ovaciones, por sus faenas con el capote, los palos, la bayeta y la «espá», cortó una oreja. Fué sacado y paseado en hombros y firmó nuevas contratas para los días 15 y 16 de Agosto próximo.

En Cocentaina se halla vacante una plaza de veterinario titular que ha de proverse mediante concurso.

El domingo último recibió las aguas bautismales la encantadora niña primogénita de nuestro distinguido amigo don Herminio Francés, socio de la acreditada casa de comercio «Solá y C.ª» y de su bella y joven esposa doña Aurora Garnero.

Fueron padrinos de la recién nacida los encantadores niños Angelito Herrero y Celita Solá, hijos respectivamente de los conocidos señores don Angel Herrero Salmerón y don Alfredo Solá y Fargas.

Los asistentes al acto fueron espléndidamente obsequiados con un exquisito «lunch».

Reciban los padres de la neófito nuestra más cordial y sincera felicitación por tan fausto suceso de familia.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

La Alcaldía de Gayanes anuncia la cobranza del reparto sustituto de consumos.

En virtud de celebrarse las fiestas de Santapola, el alcalde de dicho pueblo ha pedido fuerza para garantizar el orden.

INFORMACION GENERAL

LAS TORMENTAS

Madrid.—Las noticias que se reciben de Zaragoza respecto á los daños causados por las tormentas, son desconsoladoras.

En el gobierno civil llueven las peticiones de socorro y auxilio.

El número de victimas también es superior á lo que al principio se dijo.

En el Consejo de ministros que se celebrará el día dos de Agosto, se estudiarán los medios para aliviar en lo que se pueda á tanto perjudicado.

VALENCIA EN FIESTAS

Valencia.—Los trenes llegan atestados de viajeros y en las fondas no queda una habitación disponible.

Al mediodía se ha efectuado el reparto de 10.000 pesetas en bonos de 50 céntimos, entre los pobres de la ciudad.

A las nueve de la noche recorrió las principales calles una nutrida retreta militar, en la que figuraban casi todas las fuerzas de la guarnición, divididas en cuatro grupos.

Todos los soldados llevaban faroles combinados de forma que hacían caprichosos dibujos.

Terminaba la cabalgata con una gran carroza titulada «Canto á la raza».

Las bandas de cornetas y clarines tocaban caprichosas retretas.

Esta tarde en el vestíbulo del Triunfón Palace se ha celebrado la inauguración de la Exposición de telas y abanicos.

Las telas antiguas expuestas son 121 y hay otras notabilísimas.

La velada en la feria está animadísima,

Los pabellones lucen iluminaciones espléndidas y los espectáculos de bailes regionales son muy vistosos.

A las doce se quemará una gran traca.

PUENTE INCENDIADO

Huesca.—El puente situado en el kilómetro 108 de la carretera de Francia se incendió, quedando interrumpido el tránsito.

El gobernador civil ha ordenado la inmediata reparación, para que el tránsito se reanude, pues es una carretera concurridísima en esta época.

Se ignora quiénes sean los autores.

DETALLES DEL INCENDIO

Zaragoza.—Se reciben detalles del incendio del puente sobre el Gállega.

La noche pasada prendieron fuego á las maderas, reduciéndolas á cenizas.

Las autoridades y el vecindario han realizado trabajos de extinción.

LA CRISIS DEL PAPEL

Madrid.—Reunida la asamblea de la Prensa diaria ayer tarde, se aprobó el dictamen de la ponencia nombrada para informar acerca de la situación del problema del papel y las peticiones que han de formularse al ministro de Hacienda en la visita que mañana han de hacerle los asambleístas.

Se presentaron varias proposiciones que quedaron sobre la mesa para discutir las en la sesión que se celebrará hoy á las diez.

ROMANONES

Madrid.—El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas que el jefe del Gobierno llegará á Madrid el día 2 de Agosto.

LAS GARANTIAS

Madrid.—En el Consejo de ministros que se celebrará en la próxima semana se tratará del levantamiento de la suspensión de garantías en España.

A SANTIAGO

Madrid.—El subsecretario de Gobernación marchará esta tarde á Santiago para asistir á la inauguración de la estatua de Montero Rios.

Durante la ausencia lo sustituirá el Director general de Administración.

DE BARCELONA

Madrid.—El gobernador ha desmentido la noticia publicada por algunos periódicos de que había presentado la dimisión.

La huelga textil que se creía resuelta, sigue en el mismo estado.

Algunos fabricantes están dispuestos á cerrar definitivamente, si en un plazo breve no se resuelve.

LA CENSURA

Madrid.—Ha quedado suprimida totalmente la censura de los periódicos.

DE SANTANDER

Madrid.—Los reyes están siendo objeto de constantes aclamaciones.

Han estado en el palacio de la Magdalena las autoridades para cumplimentar á los soberanos.

Llegó procedente del Ferrol el crucero «Rio de la Plata», trayendo á bordo al capitán general del Apostadero, el cual ha cumplimentado al monarca.

También ha llegado, desde San Sebastián el yate «Giralda».

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras á mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigidos: á Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

En breve debutará en el «Salón España» una apañada compañía de zarzuela.

En la casa cuartel de la guardia civil de esta capital se celebrará el día primero del mes de Agosto á las once de la mañana, la venta en pública subasta de armas recogidas por este benemérito cuerpo.

El Juzgado de Instrucción de Villena instruye sumario por lesiones causadas á Maria Riera Gisbert.

SUCESOS

Al arresto

Han ingresado en los calabocillos de la Inspección Municipal á extinguir 6 días de condena impuesta por el señor juez municipal, Francisco Cubero y Josefa Rizo.

Agresión

En la Clínica municipal ha sido asistido de una puntura en la región escrapular izquierda, herida producida por agresión, Gregorio Berenguer Brions.

Malos tratos

Por maltratar de palabra y obra Joseja Rovira y su hijo á Francisco Llopis han sido detenidos.

Más vale así

Esta mañana á las seis y en el rincón que hace el muelle de Levante se cayó al mar el niño José Martínez Rubira el cual fué sacado por José Pérez Bonmati.

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta, 55

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Preferencia, 15 céntimos.—Entrada general, 5 céntimos.

Salón España

Proyecciones de las más renombradas casas cinematográficas. Estrenos todos los días. Grandioso número de variedades.

Preferencia, 0'30 céntimos.—Entrada general, 0'15 céntimos.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Piatos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

IV

Fué ocultado en parte lo sucedido por no alarmar á la opinión pública. Se dijo que Jack había entrado en la villa sin nocer á sus moradores, sólo con la intención de robar

Había entrado por una ventana abierta y se había encontrado en presencia de Antonia Trevi, que asustada había llamado á su marido, el que llegó en el momento en que el ladrón furioso por verse descubierto, disparaba contra la infeliz señora. Celso poco faltó para que no fuera también víctima, y que en legítima defensa le había matado con su revólver.

do toda la torpeza de mi conducta pasada, como la grandeza de ánimo de mi marido y la nobleza de María, y la amo como á una hermana, y adoro á Celso como á un dios; el odio hacia usted ha crecido, y si no salís de aquí en seguida pediré socorro.

Mientras Antonia hablaba, la cara de Jack se descomponía con una expresión terrible.

—Me arrojais—repetió—no sabéis como y cuanto os amo. Por usted he corrido los mayores peligros; por usted he sido asesino.

—¡Infame! ¡Embustero!—gritó Antonia.—Antes de que tuviera la desgracia, de conoceros, los delitos se acumularon en vuestra conciencia; todo lo sé...

Pero usted podría redimirme aún, hacerme un hombre honrado. ¡Antonia, tened piedad de mí; amadme, amadme!

—Salid, os digo, salid!

—¿Y si no quisiera? Si os obligara á seguirme, y gritara que usted misma me ha llamado, porque sois mi amante?

Antonia dió un grito de desesperación

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada
Cafés. — Helados. — Cervezas.
Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas
Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44 — ALICANTE

El paso en automóvil de la frontera francesa

La Dirección general de Obras públicas ha publicado en la «Gaceta» una «nota», facilitada por la Embajada de Francia, con las condiciones bajo las cuales podrán ser concedidos por el Gobierno de la República ciertos permisos para pasar la frontera francesa en automóvil.

El Gobierno francés ha acordado que los españoles residentes habitualmente en Francia, y que quieran gozar de este favor, deberán dirigir su petición por conducto de la Embajada de Su Majestad en París.

Por el contrario, los españoles que tengan su domicilio en España habrán de dirigirse á la Embajada de Francia en Madrid, debiendo en ambos casos indicar el nombre del propietario del automóvil, la marca, fuerza en caballos, número del motor tipo de la «carrossierie» y el número de matrícula.

El representante francés agrega al comunicar esta indicación:

«Al poner estas indicaciones en conocimiento de V. E. creo de mi deber señalarle que el ministro de la Guerra no concederá este año permisos de esta clase más que á los personajes cuya situación sea para nosotros una garantía de su alta honorabilidad ó á aquellas personas que, como antes decía, pueden invocar en su favor una razón justificada.

Creo también deber añadir que en todo caso los beneficiados deberán comprometerse, bajo su honor, á no

llevar correspondencia, y quedarán siempre expuestos á que sus coches sean registrados por los servicios militares de nuestra frontera»

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.— Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina á Calderón.)

La corrida del domingo próximo

Ha despertado entusiasmo entre los aficionados de Alicante y Murcia la gran novillada que se está organizando, para celebrarla en nuestra plaza el próximo domingo.

«Niño de Belen» y «Jardinero», son los diestros encargados de pasaportar la corrida, con sus correspondientes cuadrillas, de picadores y banderilleros.

Se cuenta de tales muchachos murcianos, grandes «faenazas» que ejecutan con el capote, muleta y la «espá», colocándose en marcha vertiginosa, en la categoría de «fenómenos», según hemos dado en llamar ahora, á quien se arrima.

El ganado es una preciosidad, de gran lámina y trapío, procedente de la ganadería de D. Agustín Flores, de la cruce de «Santa Coloma» que es como si dijéramos, miel de la A. carria.

Los nombres y pelos de los bureles son los siguientes:

«Aceituno», núm. 68, negro zaino.
«Cerrador», núm. 11, negro zaino.
«Clavellino», núm. 8, negro zaino.
«Cidron», núm. 38, jabonero.
Tanto de Murcia como de Alicante concurrirán muchos aficionados á presenciar la corrida, por las excelentes «cosazas», que cuentan de los «nenes murcianos».

El público podrá examinar el ganado en la plaza, todas las tardes desde las cinco á las siete.

¡Hay que ir á verlos!

P.-D.

“ALMENDRAS SALADILLAS”

REVISTA SEMANAL

Toros :-: Teatros :-: Cines

Espectáculos callejeros

Se publica todos los sábados

Director: PICA-DURA

Chismes y cuentos

De caza.

El conde al guarda:

—¿Cómo están tus hijas, Toribio?

—Buenas, señor conde; pero le advierto que en este terreno la caza está vedada.

**

—No te afañes, hombre, no te afañes; cuidate, que estás delicado... Vete una temporada al campo.

—No puedo estar fuera de Sevilla ni ocho días.

—Pero, hombre, ¿por qué?

—Porque en cuanto la gente deja de verme, se figura que estoy en la cárcel.

IMP. GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 11 y 13
Alicante

Plaza de Toros de Alicante

GRAN CORRIDA DE BENEFICENCIA

bajo los auspicios de la

Excma. Diputación Provincial

y organizada por TAURINA DE LEVANTE

PARA EL DOMINGO 6 DE AGOSTO DE 1916

MATADORES

Pacomio Peribañez, Joselito y Belmonte

6 hermosos toros de Campos Varela 6

PRECIOS

Entrada general.	5 pesetas
Idem para señoras, niños y militares, sin graduación.	3'50 id.
Idem de SOL ALTO	3 id.



y angustia al mismo tiempo que se abrió la puerta de la habitación, y compareció Celso diciendo.

—Y yo os diría infame, asesino, que mentís, porque hace más de una hora que os sigo y he notado vuestras maniobras para entrar aquí, creyendo que yo no estaba en casa, y lo he escuchado todo; y ahora, miserable.

Había levantado el revólver apuntando á Jack.

—¡Mátale, mátale! — gritó Antonia triunfante, que las palabras de su marido habían transfigurado — ¡mátale, ó te hará daño á ti.

—Vos los habéis dicho—contestó Jack con acento de loco, levantando él también un arma de fuego.

Dos estampidos resonaron en la habitación seguidos de un agudo grito y una blasfemia.

Esta lanzó Jack, cayendo al suelo herido en la frente; el grito había sido de Celso que vio caer en sus brazos á Antonia, que más rápida que un relámpago

se había colocado ante el marido haciéndole escudo con su cuerpo.

Renunció á describir la escena que siguió.

Invadieron la habitación Carret y Raimunda, seguidos por los criados.

Antonia, que no daba señales de vida fué transportada al mismo cuarto de su marido y corrieron á buscar un médico.

Al asesino se le puso en un colchón en una habitación del piso bajo, le esperaba el delegado y el canciller; vigilado por los carabineros á los que Celso había advertido, pues hacía dos días que había recibido con Jack y le espiaba.

El herido respiraba todavía, pero se temía que falleciera de un momento á otro.

Solo la pequeña Emiliana dormía tranquila, soñando con su hermosa mamita entre los ángeles.

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre vieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torre vieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Línea de la Marina

Sale de Alicante á las 1044 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6'30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balseta: Para Santapola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Rellou á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50,